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UNATTORE 
ESCONO LE STAR 

LAVALIGIA DI 
QUI ,DOVE NA 

Con i ragazzi dell 'Accademia Silvio D ' Amico dove 
sono nati Gassman ,Magnani , Bene ,Vitti ,Buy e 
Favino .Dove si formano i grandi di domani .Tra 

tanti sacrifici e 
di Emiliano Liuzzi una sola certezza 

:

inviato a Spoleto 

Ci 
vuole determinazione 

. E la capacità di sapersi 
reinventare tutti 

al servizio di altre mille facce , infinita 
per il palco tti i giorni , mettere la propria 

dialetti e .Il cuore da buttare 

lapassione 
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lontano
, perché il mestiere dell ' attore poi assomiglia 

più alla Valigia dell ' attore , memorabile pezzo scritto da 
Francesco De Gregori ( 

" 

siamo pronti a qualsiasi cosa pur di 
stare qua " 

) che non alle ville e ai lustrini , il red carpet e 
gli autografi .? molto più "

di certi hotel che il nostro nome 
ce l ' hanno già che ormai non ci chiedono più il documento di 
identità 

" 

che non la villa che Marcello Mastroianni 
acquist? a Castiglioncello , arrampicata sugli scogli e che 
fece della località toscana una sede distaccata di 
Cinecittà . 

Quando Roma era il cinema e il cinema era 
Roma. 
Sì , il mestiere dell ' attore ,

l 
' attore di teatro che è 

quella cosa più reale se si 
parla di una professione , 

la leggi negli occhi dei 
ragazzi dell ' Accademia 
nazionale d ' arte 
drammatica Silvio D ' 

Amico , Roma. 
Una palazzina ai margini 
del quartiere Parioli e un 
teatrino a due passi da via 
del Corso : sono nati qui 
Vittorio Gassman , 

Carmelo Bene , Anna 
Magnani 

, Monica Vitti , solo per 
citare qualche 
monumento , e finire con 
Margherita Buy e 
Pierfrancesco Favino . Sì , forse l ' 

Actor' s studio di New York è 
riuscito a mandare sul 

o dietro la 

OGNIANNO OTTOCENTO 
DOMANDE , MA SOLO VENTI 

ENTRANO .SPESSO NON SI 
PASSA ALLA PRIMA. 
ARRIVANO DA TUTTA ITALIA ,

SENZA SPINTE ,SOLO CON IL 
TALENTO .LI ASPETTA UNA 
VITA PIENA DI INCOGNITE , 

DOVE OGNI GIORNO DEVI 
REINVENTARTI . MA IN 
FONDO QUESTO ? IL GRANDE 
FASCINO DI RECITARE 

macchina da presa star del 
genere 

, riconosciute a 
livello mondiale . Mastroianni non la fece la scuola , ma solo 
perché di Mastroianni ne nasce uno e poi basta . Non la 
fece Alberto Sordi , che iniz? la Filodrammatici a 
Milano 

, 
ma venne espulso . I ragazzi che incontriamo a 

Spoleto , 
dove sono al Festival dei Due Mondi 

, 
non 

avranno volti né nomi conosciuti , ma negli occhi hanno 
quella cosa lì che chiamano passione . E tecnica , 

già 
provata . Perché ogni anno si presentano in ottocento e 
ne prendono 22 .Arrivano da Roma , ma c' è chi è partito 
da lontano , la Sicilia , la Puglia , dalla Liguria , ha mollato 
le due magliette e i pantaloncini corti , salutato la 
mamma , i fratelli , e si è lasciato alle spalle la porta di casa per 
inseguire quel sogno . Hanno nomi che oggi sembrano 
normali , domani chissà , come Ilenia D ' Avenia . 

" Non lo 
so , ma è stata una folgorazione il teatro .Ricordo che ero 
seduta a teatro con papà e avevo pantaloni a costine di 
velluto .Quel giorno decisi quale sarebbe stata la mia 
vita , ma non c' è un motivo , solo un momento " 

, 

racconta . E il momento è quello che serve per fare l ' attore. 
Non è che ci siano altri trucchi : intelligenza , 

movimento , voce . E momenti , appunto. 
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Laselezione " Mai alla prima "

La strada , chi la sogna facile , pu? tornare da dove è 
arrivato . Perché il più delle volte alla prima l 

' Accademia 
è difficile che arruoli . Più facile il secondo tentativo . 

"

? 
un percorso " 

, raccontano , 
"

una costruzione " 

. 

"

Spoleto 

" 

, dice Giacomo Mattia , lui nato e cresciuto a Roma , 
"è per esempio una grande occasione di crescita , qui 
incontriamo ragazzi da tutta Europa , di altre 
compagnie teatrali . 

Qui incontriamo al bar Tim Robbins , e 
pu? anche impazzirti il cuore . Io sono al secondo anno , 
devo arrivare al terzo e diplomarmi , quello che sarà 
dopo non lo so , ma voglio arrivarci " 

Si perché la vita di Accademia è a dir poco totalizzante. 
Tre anni dove tutti sanno l ' orario d ' inizio la mattina e 
poi chissà a che ora si finisce . 

" Un po' come 
immaginiamo sia il mestiere negli anni a venire . Ecco cos' è 

Spoleto , anche questo . La riscoperta del mondo fuori , 
perché altrimenti ci sono lo studio e la pratica , la pratica 
e lo studio "

. 

Il corpo docenti dell 
' 

Accademia varia , ce ne sono di 
quelli che sono usciti dalla scuola e sono tornati a 
insegnarci , come Anna Marchesini , Massimo Popolizio. 
Ma è bello sentirli raccontare delle giornate . Come lo fa 

piùgrandi attore e regista 
Forse il VITTORIO GASSMAN 

Sempre tra teatro e cinema 

PAOLO STOPPA Umile , ma ADOLFO CELI Era il 

Sassagrandissimo attore roli di " Amici miei " 

NINOMANFREDI Era 
originario della Ciociaria 

ANNA MARCHESINI 
Insegna all ' Accademia 

ANNA MAGNANI Ha vinto 
il premio Oscar 

A VITI' Una voce 
inconfondibile 

3 / 5
Copyright (Il Fatto Quotidiano)

Riproduzione vietata
Festival dei Due Mondi ITA



N° e data : 140714 - 14/07/2014

Diffusione : 64385 Pagina : 13

Periodicità : Quotidiano Dimens. : 46.83 %

FattoQuo_140714_12_8.pdf 1286 cm2

Sito web: http://www.ilfattoquotidiano.it

Giulia Carpaneto da Genova . Alta , determinata , 
quando le chiedi se ha messo in conto di non farcela e di 
finire a fare altro nella vita e non l 

' 

attore dice : 

"

No , non 
l 

' ho messo in conto perché non sarei qui . Vorrebbe dire 
partire male , malissimo , qui devi solo pensare che ce la 
fai a fare quello che vuoi . Altrimenti salta tutto " 

. 

E dopo? Una volta fuori? " Provini , e dita incrociate. 
Provini e la consapevolezza " 

, dice Manuel Capraro , 

abruzzese di Pescara , 

" che una volta fuori non si smette 
di imparare , non si smette mai 

" 

. 

Questa è forse la differenza 
rispetto alle scuole americane che , in 
Italia , 

poi tutto avviene sul 
palcoscenico 

, invece in Germania o 
negli Stati Uniti , 

"

gli attori 
continuano a frequentare la loro 
scuola , continuano a non lasciare il 
mondo accademico , lo conciliano 
con la professione " 

. 

Piano piano , mentre parliamo , si 
rompe il ghiaccio .? una 
chiacchierata con un gruppo di persone 
che non vogliono la pappa 
scodellata . Nessuno di loro è entrato 
per raccomandazione 

. Non ci 

sono figli di questo o l ' altro .

" Loro 
magari non hanno bisogno di fare 
la scuola " 

, arriva la freccia , ma 
non si dice da quale direzione 

. 

Sicuramente , accanto al teatrino 
delle 6 , dove provano , vedi l ' 

Umbria più bella , non ci sarebbe da 
stupirsi nel vedere arrivare indiani 
a cavallo tanto c' è verde , fiumi e 
infinito . Il teatrino delle 6 è dove 
nacque il Festival , alla fine degli 
anni Cinquanta . E da quassù è 
lecito sognare. 
Loro lo fanno con gli occhi , ma il 
resto è ben piantato per terra . 
Certo , arrivare a qualsiasi provino con 
tre anni di Accademia delle arti 
drammatiche D ' Amico , vuol dire 
avere un passo in più rispetto agli 
altri . E il segreto è forse quello più 
semplice :nel metodo di studio 
non esiste nessun metodo . Il 
concetto non è banale . L ' attore è , nelle 
più svariate interpretazioni , 

quando la critica non vuole elogiarlo , 

accademico .Tradotto è che ha 
recitato bene quello che gli è stato insegnato . Ma loro 
abbinano il canto , la danza 

, la palestra , il movimento , 
l 

' impostazione della voce . Ma soprattutto , hanno un 
grande vantaggio sul testo del mondo : gli spazi per 
poter inventare e reinventarsi . Questo fa della scuola 
italiana , soprattutto di questa , un ingrediente in più. 

Lorenzo Salveti , 

La forza 

quasi 

il gruppo e noi 

non metodo . 

mestiere senza 

la ricchezza è 

in modo 

colori diversi 

suonino tutti 

Lastrada non è solo talento 
Per questo vale la pena continuare coi nomi , chissà che 
presto non si parli di rivelazioni 

. Cecilia Guzzardi è 
siciliana di Siracusa . Ha studiato filosofia . Andrea Vico 
invece arriva da Barletta . Poi c' è il gruppo dei romani , 

nelle classi terze e seconde abbastanza 
, 
ma non è 

sempre detto : Gloria Carovana , Paolo Minnielli , Flavio 
Francucci . Studiano recitazione 

, altri regia . Proviamo a 
chiedere quali sono le vacanze 

: 

" Non ci sono vacanze 
, 

nei tre anni non c' èlo spazio . Ma ne vale la pena se si 
realizzano le proprie aspettative . Il resto non importa. 
Finito Spoleto inizia la preparazione del Festival 
Contaminazioni 

, a Roma , una cosa molto nostra , degli 
studenti . Magari la nostra vacanza saranno gli anni di 
disoccupazione , i provini che si concludono con " torna , 

perché mi sei piaciuto molto , ma per questa parte mi 
serve altro . Ci sarà tempo " 

. O magari semplicemente , e 
come ce lo auguriamo , quando entreranno 
definitivamente nell ' età adulta , quella senza libri di testo e 
sogni respirati , ma copioni da leggere e studiare . Perché 
il talento sì , fa molto , ma non basta. 
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MARGHERITA BUY Ta- PIERFRANCESCO 
FAVIlento e grande tecnica NO Lunga gavetta 

SERGIO CASTELLITTO 
Inizi? quasi per gioco 

GIAN MARIA 
VOLONT? Tra i più bravi e impegnati 
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